



DEPORTES Rodrygo y la compleja gestión de la estrella precoz **P38 Y 39**

EL VIAJERO Entre hayedos y volcanes en el parque natural de la Garrotxa

ELECCIONES GENERALES

PP y Cs votan con Vox para ilegalizar al secesionismo

Aprobada en Madrid una propuesta de la ultraderecha contra los partidos que “atenten contra la unidad de España”

JUAN JOSÉ MATEO, Madrid
10-N El Partido Popular y Ciudadanos asumieron ayer el discurso de Vox sobre la ilegalización de los partidos in-



PEDRO SÁNCHEZ
Candidato del PSOE

“El 10-N no se votan políticas sino el Gobierno y el desbloqueo”

SOLEDAD GALLEGU-DÍAZ CARLOS E. CUÉ, Madrid
El candidato del PSOE y presidente del Gobierno en funciones, Pedro Sánchez, asegura en una entrevista con EL PAÍS que “la única forma de garantizar que haya Gobierno es votar al PSOE”. “El resto seguirá garantizando el bloque”, añade. Sánchez defiende que tras las elecciones se deje gobernar a la lista más votada; después, “en función de cuáles fueran las políticas, las mayorías serían distintas”. El candidato socialista reconoce su error al sugerir que la Fiscalía depende de su Gobierno: “Hay que ser humilde, no fui preciso”, dice. **PÁGINA 19**

Los partidos entran en el cuerpo a cuerpo en el último debate **P20 Y 21**

dependentistas. Las tres fuerzas sumaron sus votos para sacar adelante en la Asamblea de Madrid una proposición no de ley de la extrema derecha que insta a “la ilegalización inmediata” de los partidos que “atenten contra la unidad de la nación”. En el mismo texto, presentado por su líder en Madrid, Rocío Monasterio, se pide a la UE que incluya a los CDR en la lista de grupos terroristas, así como que se impida cualquier subvención a estos colectivos. La propuesta no tiene efectos prácticos, pero sí una fuerte carga simbólica, y muestra el giro que han dado PP y Cs en la recta final de la campaña al advertir el fuerte tirón electoral de Vox.

Por otro lado, un millar de profesores e investigadores han suscrito un manifiesto para denunciar la “manipulación de datos” por Vox. Estos expertos, de universidades de España, Francia y el Reino Unido o de instituciones como el CSIC, consideran que el partido de Abascal utiliza datos falsos para relacionar inmigración y delincuencia. **PÁGINAS 14 Y 15**



Margarita Salas, en su laboratorio en 2015. / CARLOS ROSILLO

Muere Margarita Salas, pionera y referente de la ciencia en España

Margarita Salas, figura clave de la investigación española y pionera de la incorporación de la mujer, murió ayer a los 80 años. Discípula de Severo Ochoa, hizo aportaciones decisivas a la biología molecular y al conocimiento del funcionamiento del ADN. **PÁGINAS 30 Y 31**

EE UU y China enfrían la guerra comercial

Washington y Pekín negocian la retirada por fases de los aranceles

M. VIDAL LIY / S. POZZI
Pekín / Nueva York

China y Estados Unidos han expresado oficialmente su disposición para retirar por fases los inmensos aranceles que se han impuesto mutuamente contra sus productos en año y medio de guerra comercial. Aunque el anuncio está condicionado al avance en otros ámbitos y queda lejos de las expectativas iniciales, arroja una clara señal de acercamiento entre las dos superpotencias globales que puede desembocar en una distensión de su enfrentamiento y, con ello, de la tensión geopolítica y económica. **PÁGINA 2**

La dimisión de su ‘número dos’ aleja a Corbyn del laborismo más centrista

RAFA DE MIGUEL, Londres
El ala moderada del laborismo británico es cada vez más irrelevante bajo el liderazgo de Jeremy Corbyn, quien no deja de aumentar su poder. La decisión de Tom Watson, número dos de la formación y último peso pesado del sector pragmático, se produce en el arranque mismo de la campaña electoral y evidencia el proceso de marginación de los centristas. **PÁGINA 3**



El ‘Diccionario de la lengua española’ incorpora 229 palabras nuevas

Zasca al casoplón y a la homeopatía

MANUEL MORALES, Sevilla
Agendar, andropáusico, antitaurino, arboricidio, barrila, beatlemania, carajal, casoplón, capillita, rúter, sánduche, textear o zasca son algunas de las nuevas incorporaciones que han entrado en el *Diccionario de la lengua española* y que ayer presentó el director de la RAE, Santiago Muñoz

Machado, en el Congreso de las Academias de la Lengua, que se celebra en Sevilla. En total se han realizado 1.100 modificaciones a la 23ª edición, entre las que se incluyen 229 palabras nuevas y 88 cambios en las acepciones como en el caso de homeopatía, que ha pasado de “sistema curativo” a “práctica”. **PÁGINAS 32 Y 33**